

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.103

Jueves 14 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

¿Gestiones de Su Santidad con el Gobierno inglés para llegar a una tregua?

La noticia no está confirmada

Roma, 14.—En los círculos próximos al Vaticano no se sabe nada de una información difundida por el extranjero, según la cual el Papa habría hecho gestiones cerca del Gobierno inglés para lograr una tregua en las hostilidades.



Las mujeres hindúes toman parte en la vida política de la India. La fotografía representa a varias mujeres discutiendo en una asamblea política

EN FRANCIA

Disminuye la persecución comunista

La censura militar es muy rigurosa. París, 14.—La ciudad sigue presentando un triste aspecto. La desanimación en la ciudad es grandísima.

A causa de la obscuridad se han producido numerosos accidentes.

Ha disminuido la persecución comunista y la actividad policiaca se encamina a perseguir ahora a los comerciantes y especuladores.

A un tendero se le han impuesto doce mil francos de multa por vender un bote de carne con un sobreprecio de un franco y medio.

La censura de campaña es muy rigurosa. Muchos familiares han recibido cartas de sus parientes con una nota en la que se lee lo siguiente: "Su marido o hijo, etc., se encuentra en buen estado de salud, pero es habido".

Nuevo Gobierno en la China central

Pekin, 14.—La Agencia Reuter informa desde China central que se constituirá próximamente un nuevo Gobierno patrocinado por los japoneses y presidido por Wang Ching Wsi.

El Gobierno provisional de Pekin entrará en este Gobierno con cinco ministros y el Gobierno reorganizado de Nankin con tres.

En Pekin la autoridad será ejercida por un Consejo político semi independiente que ejercerá su influencia al Norte del río Amarillo.

La esposa e hijo del coronel Beck abandonan Polonia

La Embajada francesa pasa la frontera alemana

Bucarest, 13.—La esposa y la hija del coronel Beck, ministro de Negocios Extranjeros polaco, han pasado la frontera de Rumania y han llegado esta noche a Czernowitz. Se alojan en la pensión City.

El embajador de Francia, Noel, y todo el personal de la Embajada han abandonado esta población y se han trasladado en automóvil a Zalejzik, localidad situada en la frontera de Rumania.—Efe.

El «Bremen» ha cambiado de nacionalidad

Londres, 13.—El trasatlántico «Bremen» se sabe que ha cambiado de nacionalidad en alta mar. Ha dejado de ser alemán para adquirir la nacionalidad italiana. Se dice que el «Bremen» se dirige a un puerto italiano.

EL CAUDILLO EN ORENSE

A todos los sacrificios de la nación española contribuyó Galicia en forma fecunda

A continuación damos a conocer el vibrante discurso pronunciado ayer por el Generalísimo Franco, desde el balcón del Ayuntamiento de Orense, de cuyo grandioso recibimiento en esa ciudad gallega ya tienen conocimiento nuestros lectores por la información que publicamos en nuestro número de ayer.

Dice así la emocionada alocución de nuestro invicto Caudillo:

«Pocas palabras, queridos orensanos, por ser la primera vez que vengo a esta ciudad después de lograda la victoria por las armas nacionales. Este episodio de la vida de España a que vosotros habéis asistido, no es más que una página de la Historia española, pues no distante de vosotros, de vuestros hermanos, de vuestros padres, todos érais los que íbais sintiendo la alegría y la gloriosa historia de la madre Patria.

Empezó este episodio con sangre gallega. Empezó, digo, esta página de la Historia con la sangre fecunda de nuestro protomártir Calvo Sotelo. (Grandes aplausos.) Vosotros, que conocisteis sus azares, que le visteis recorrer con tanta hombría de bien por vuestras calles, que le visteis con serena dignidad marchar a la muerte, supisteis también en los primeros días de la lucha enganchar a vuestros voluntarios, empujar a vuestros hijos, y visteis también, incluso, marchar a vuestros padres para oponerse a la horda roja de la revolución.

Esta es la Historia de España y esta es la historia de Galicia. Galicia ha sido siempre el baluarte de la fe. Galicia ha sido siempre la propagadora de la fe de Cristo. De aquí partió la reconquista española. Soldados gallegos fueron los que estuvieron con Pelayo, y soldados gallegos fueron los que con el capitán o comandante Barja entraron por el puente de Teruel para salvar aquel nudo de las comunicaciones españolas.



que renace. (Un fuerte viva a España y a Franco, contestado clamorosamente por la multitud.) Es la España justa humana, es la España fraterna, es la España que va debajo del hábito de los frailes, es la España que va debajo de los uniformes militares, la España del trabajo, la España aventurera, la España Una, la España Grande y la España Libre.

Una maniobra de Roosevelt para corregir la ley de neutralidad

Washington, 14.—En los centros políticos se interpreta la decisión de Roosevelt de convocar el Congreso, como una maniobra para vencer a los partidarios del aislamiento y corregir la Ley de Neutralidad en el sentido de que permita la venta de armas a las democracias europeas.

Este propósito obtendrá dura oposición, singularmente en el Senado.

Roosevelt, no obstante, está decidido a ir a una lucha a la que le arrastran sus aficiones políticas.

Méjico intensificará la producción petrolífera

Nueva Yor, 14.—Dicen de Méjico que el presidente Cárdenas ha decidido, en vista de los acontecimientos europeos, que se intensifique todo lo posible la producción petrolífera. En la región de Pozarita se han abierto diez nuevos pozos.

Hungría no modificará su actitud

Budapest, 14.—En una reunión del Partido gubernamental, el primer ministro conde Telecki, ha pronunciado un discurso en el que elogió la serenidad del pueblo húngaro.

Dijo también que las directrices de política exterior señaladas por el regente Horty en la apertura del nuevo Parlamento no sufrirán cambio alguno.

Un noble comunicado de la Sección Boloñesa de Ciegos

Bolonia.—El Consejo de la Sección Emiliana de la Unión Italiana de Ciegos ha dirigido la siguiente comunicación al Gobierno italiano: «Los ciegos de guerra y civiles de esta región, a la par que invocan de los competentes organismos del Estado una disposición que permita a los privados de la vista de tener el honor, ardentemente deseado de poder servir también a la patria en la función de «aerofonistas» solicitan también, ser utilizados, ante la eventualidad de la movilización civil en todas aquellas tareas en que su preparación intelectual y social les permita ser más útiles.—C. I. B.

Los checos fabrican licores para no importarlos del extranjero

Praga, 14.—Los fabricantes checos de licores han comenzado la fabricación de aquellas bebidas que hasta ahora se importaban del extranjero. Ya se ha lanzado un nuevo Wski checo que ha tenido mucha aceptación.

INSTANTANEA DE GUERRA

La Sociedad de Naciones en liquidación

Por Luciano de Taxonera

El organismo ginebrino, creación del idealismo soñador de Wilson, se ha derrumbado estrepitosamente. Ni sus más acérrimos defensores, los políticos de las democracias, sobre todo los de Francia e Inglaterra, en esta crisis por que ha pasado y está pasando Europa, se han acordado, para nada, de que hace poco más de veinte años se estableció en Ginebra, con toda la pomposidad que era precisa, una oficina cuyo fin no había de ser otro que el de laborar continuamente para que la paz no se alterase entre los pueblos del viejo y del nuevo Continente.

Se tuvo la pretensión de realizar algo perfecto. Pero como el egoísmo humano de los pueblos no conoce límites, se quiso y se consiguió inmediatamente, desvirtuar la misión que debía realizar la Sociedad de Naciones. Hubo países que tomaron al flamante organismo como campo para extender su influencia, con el evidente perjuicio de los que por ser más débiles no podían salvar la serie de obstáculos que se les presentaban. Luego, los planes del cercamiento desvirtuaron completamente la política que allí debía seguirse, que no podía ser otra que la de la armonía y la de la comprensión. Pero no fué así. Y los primeros pueblos que se vieron heridos o se dieron cuenta de que el espíritu práctico de los actuales momentos allí no hacía otra cosa que perder el tiempo, optaron por retirarse. Uno tras otro fueron abandonando sus puestos, hasta que quedó reducido a poco más de una tertulia en un casino provinciano. Así iba subsistiendo. De manera periódica, se reunían unos cuantos señores para tratar de cosas que a nadie interesaban. Se celebraban unas cuantas espléndidas comidas en los suntuosos hoteles. Y cada cual regresaba a su país, después de haber consumido cuantiosas dietas.

Pero la realidad impresionante de la guerra de ahora acabó con todo eso. Bien visto queda que el organismo creado y mantenido—bien mantenido—en Ginebra no ha sufrido para nada. Su liquidación, moralmente, es total. Materialmente basta con decir que ya se anuncia la subasta de su emisora. La caída no ha podido ser más vertical. La merced, y como la merced, la ha obtenido.

La aviación polaca viola las fronteras rusas

DICEN EN MEJICO

Y varios aparatos han sido obligados a aterrizar

La Agencia Reuter dice que las tropas rusas han violado el territorio japonés

Moscú, 14.—La Agencia Tass publica una información, en la que dice que estos últimos días la aviación polaca ha violado de un modo progresivo las fronteras rusas, intentando penetrar en los territorios de la U. R. S. S.

El martes pasado varios aviones militares del Ejército polaco pasaron la frontera entre Chepeltovka (Ukrania) y Jitkovitch, donde se alzaron algunos cazas soviéticos que les obligaron a retroceder.

El miércoles, varios aviones de bombardeo polaco penetraron en los distritos de Krivine y Tampol (Ukrania) y un aparato fué obligado a aterrizar, apresándose a la tripulación.

El mismo día, otra escuadrilla de aviones de bombardeo cruzó la línea fronteriza de Mozyr (Bielorusia). Los aviones soviéticos obligaron a aterrizar a tres de los aparatos agresores, siendo detenidos sus tripulantes.

Dicen que las tropas rusas han violado el territorio japonés

Pekin, 14.—La Agencia Reuter comunica desde el Manchukuo que las tropas rusas han violado de nuevo el territorio japonés en el frente de Mongolia, cerca de Nomonshan.

Rusia desmiente la noticia

Moscú, 14.—La Agencia Tass desmiente las informaciones según las cuales las tropas soviéticas han penetrado en el territorio del Manchukuo.

Añade que las tropas rusas no han ocupado ni desean ocupar una sola pulgada de terreno del Manchukuo y que todas las informaciones en este sentido son falsas.

Visitas diplomáticas

Tokio, 14.—El embajador de Italia en el Japón ha visitado al subsecretario de Estado, afecto al ministerio de Negocios Extranjeros. En la conferencia han tratado de la situación europea.

Que Roosevelt prohíba a las naciones europeas establecer bases en el continente

LA RESPUESTA ALEMANA AL BLOQUEO INGLES

¿3.000 aviones bombardearán los puertos ingleses?

Dice Inglaterra que el peligro submarino fué mucho mayor en 1917

Copenhague, 13.—El corresponsal en Berlín del diario «Berlingske Tidende» escribe que tiene la impresión de que la respuesta alemana al bloqueo inglés pudiera ser muy bien el envío de tres mil aviones que bombardearían los puertos ingleses. Añade que en Berlín se considera que ésta sería la contramedida más eficaz.

La Agencia Reuter publica este despacho sin comentarios.—Efe.

Londres, 13.—El ministerio de Información comunica que el Gobierno inglés, al tener motivos para suponer que el enemigo pueda intentar establecer bases aéreas y submarinas en las costas de las naciones de América Central y del Sur, ha enviado instrucciones a sus representantes en dichos países para que pongan en aviso a los Gobiernos respectivos con el fin de que tomen las medidas necesarias para evitar esta violación de la neutralidad.—Efe.

Londres, 13.—El ministerio de Información comunica que varios barcos ingleses han sido hundidos durante la primera semana de la guerra y que probablemente serán hundidos otros varios antes de que desaparezca la amenaza submarina, pero que el principal punto que debe ser recordado es que las autoridades navales se encontraron ante un peligro mucho mayor el año 1917 y han adquirido ya, desde entonces, la experiencia necesaria para hacer frente al peligro. La situación—termina diciendo—debe ser afrontada con calma y confianza.—Efe.

SE DESCUBRE UNA VASTA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL

Dedicada al contrabando de armas

Nueva York, 14.—La Policía federal ha descubierto en San Francisco una vasta organización internacional dedicada al contrabando de armas y municiones.

Parece que se trata de la misma organización que el año pasado proveyó de cañones, fusiles y bombas a los revolucionarios de algunos países de América del Sur.

El descubrimiento se ha realizado por seguir la pista a un intento de venta de armas por valor de cinco millones de dólares a un sindicato extranjero.

Rumania entrega a Alemania su declaración de neutralidad

Berlín, 13.—El mariscal Goering ha recibido al ministro de la Corte rumana, Cigurtu, quien le ha entregado la siguiente declaración de neutralidad:

«Su Majestad el Rey Carol de Rumania ha reunido a los miembros del Colegio y del Consejo Real el día 6 de Septiembre, a las cuatro de la tarde, en el Palacio Real de Citroeni. Después de escuchar los informes del presidente del Consejo de ministros, del ministro de la Guerra y la exposición hecha por el ministro de Negocios Extranjeros sobre la actitud del Gobierno rumano en lo referente a la política extranjera en los actuales acontecimientos internacionales, el Consejo ha aprobado por unanimidad la acción diplomática realizada hasta ahora, así como las medidas militares tomadas para la defensa de las fronteras. El Consejo adoptó unánimemente la resolución de observar estrictamente las reglas de neutralidad fijadas hacia los beligerantes en el conflicto actual.»

No basta estar y haber estado de corazón al lado del glorioso Movimiento salvador. Es necesario manifestar públicamente esta afección. Compra el próximo domingo la Medalla del Movimiento, que te ofrecerán nuestras camaradas en cuestación pública

Modificación del Gobierno francés

Daladier se encarga de la cartera de Negocios Extranjeros

París, 13.—Después de abandonar la idea de constituir un Gobierno de unión nacional, Daladier ha decidido modificar el Gabinete en la forma siguiente:

Presidencia, Defensa Nacional, Guerra y Negocios Extranjeros, Daladier.

Ministro de Bloqueo, Georges Perrot.

Guardasellos (ministro de Justicia), Georges Bonnet.

Educación Nacional, Ybon Delbos.

Marina Mercante, Alphonse Rio.

Ex Combatientes y Pensiones, René Besse.

Armamentos, Raoul Dautry.

Subsecretaría de Defensa Nacional y Guerra, Ducos.

Subsecretario de Negocios Extranjeros, Champetier de Ribes.

Conservan sus carteras los siguientes ministros: Chautemps (Estado); Sarraut (Interior); Guy La Chambre (Aire); Campinchi (Marina de Guerra); Queuille (Agricultura); Mandel (Colonias); Gentin (Comercio); Reynaud (Hacienda); Jules Julien (Transmisiones); Rucart (Sanidad); Pomaret (Trabajo), y De Monzie (Obras Públicas).

El Tercio de Lácar

Homenaje, en Artajona, a la tercera compañía

Pamplona, 13.—En conmemoración de la entrada de las tropas españolas en San Sebastián se ha celebrado hoy en el pueblo navarro de Artajona un acto de homenaje a la tercera compañía del Tercio San Lácar, primera fuerza que entró en San Sebastián el 13 de Septiembre de 1936.

A las diez de la mañana llegaron a Artajona las autoridades y jerarquías provinciales. Fueron recibidas por el vecindario en masa. A las diez y media se dijo una misa de acción de gracias por los supervivientes de dicha compañía y en sufragio de los que murieron en la Cruzada.

A las once y media se celebró el acto de homenaje. Pronunció un discurso el gobernador civil de la provincia. A continuación se repartieron los donativos que Guipúzcoa y Navarra entregaron con destino a los supervivientes de la tercera compañía.

Por la tarde se celebraron diversos festejos de carácter popular.

TERCER ANIVERSARIO DEL JOVEN

Pablo de Pablos Alvarez

Falangista

Murió por Dios y por la Patria en el frente de Cabeza de Lija, el día 16 de Septiembre de 1936 a los 20 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan la asistencia al culto que tendrá lugar mañana viernes, 15, en la iglesia de las Madres Reparadoras, como asimismo a la misa que se rezará en Santa Eulalia, el día 16, a las nueve de la mañana. La misa que se rezará este día en Pedraza de la Sierra, será aplicada también por su alma.

TERCER ANIVERSARIO DEL JOVEN

D. José Casado Barroso

Que dió su vida por Dios y por España el 16 de Septiembre de 1936

R. I. P.

Las misas que se recen el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

Los polacos insisten en que han reconquistado Lodz

Cuando ayer las tropas alemanas aclamaban a Hitler en dicha población. Se continúa luchando en Varsovia. Lemberg para los alemanes

Rusia continúa transportando tropas a la frontera polaca

EFICAZ INTERVENCION DE LA AVIACION EN EL ESTE DE POLONIA

Berlín, 13.—A pesar del mal tiempo, la Aviación alemana ha actuado hoy intensamente en todo el frente oriental, apoyando con gran eficacia la acción de las fuerzas terrestres. El tráfico ferroviario en las líneas de Bialystok a Pinsk-Litovsk, y de Bialystok a Brest-Litovsk ha quedado interrumpido en varios puntos, a consecuencia de los bombardeos aéreos. Las estaciones de Oleszyce, Horniec y Wlodawa han sufrido grandes desperfectos después de los ataques de las escuadrillas alemanas.—Efe.

HITLER VISITA LODZ

Berlín, 13.—El Gran Cuartel General del Führer comunica que Hitler ha llegado hoy a Lodz, en su viaje de inspección a todo el frente oriental.

La presencia del Führer, inesperada, fué acogida con enorme entusiasmo por las tropas y la población.—Efe.

LOS ALEMANES CERCAN MODLIN Y LLEGAN A KALWSZYN

Berlín, 13.—Se anuncia que las tropas alemanas han llegado a las proximidades de Modlin, plaza fuerte que han cercado. La aviación alemana continúa machacando los caminos de retirada del enemigo, habiendo destruido la estación de Ossowiec causando graves daños a otras. Una división motorizada llegó a Kalwszyn, aprovisionada de gasolina y municiones por medio de escuadrillas de aviación. La reacción de la artillería y aviación polacas fué muy débil.—Stéfani.

TROPAS RUSAS EN LA FRONTERA CON POLONIA

Moscú, 13.—Continúa la movilización de reservistas en todo el territorio de la U. R. S. S. Las calles y estaciones de Moscú están llenas de tropas, equipadas en traje de cam-

COMUNICADOS OFICIALES

PARTE POLACA. DIEZ CARROS DE ASALTO, CAPTURADOS

Varsovia, 13.—Comunicado polaco número 12:

«Después de combates empeñados, las tropas alemanas han comenzado a retirarse de los alrededores inmediatos de la capital. Combates encarnizados tienen lugar al Nordeste de Varsovia, en la región de Marki y a lo largo de la línea férrea de Varsovia a Wilna. La Caballería polaca, al perseguir al enemigo, ha capturado diez carros de asalto alemanes. La aviación enemiga ha bombardeado los barrios del Norte de Varsovia y Marymont, así como la carretera de Grojec, al Sudeste de la capital. La aviación alemana sigue bombardeando las vías férreas. Las tropas polacas que operan en el territorio de Posnania han comenzado un eficaz ataque».—Efe.

TREINTA AVIONES DERRIBADOS. SE LUCHA EN LEMBERG

Varsovia, 13.—El comunicado del Estado Mayor polaco transmitido por radio a las diez y media de esta noche dice:

«En la región de Kutno y Lowicz continúa la lucha. Nuestras tropas atacan al enemigo, al que han infligido serias pérdidas. Treinta aviones enemigos han sido derribados. Nuestros destacamentos rechazaron un ataque alemán en la línea de Modlin-Zegrze. La aviación enemiga sigue bombardeando Varsovia.

Más al Sur, en la región de Siedlce, nuestras tropas se baten en retirada, librando grandes combates con las fuerzas blindadas del enemigo.

Continúan los ataques contra las unidades enemigas que travesaron el Vistula cerca de Anopol.

La guarnición polaca de Lwow (Lemberg) ha rechazado un intento de penetración realizado por una columna motorizada enemiga.

En las regiones de Gdynia y Kepa-Oksywska prosiguen los combates.—Efe.

COMUNICADO FRANCÉS. «HAN MEJORADO LAS POSICIONES»

París, 13.—Comunicado de guerra correspondiente al 13 de Septiembre:

«Nuestras tropas han mejorado el conjunto de posiciones conquistadas en el transcurso de las jornadas precedentes. Nuestras fuerzas navales actúan vigorosamente contra los submarinos enemigos. La actividad de la Aviación ha sido muy reducida, por causa del mal tiempo».—Efe.

Los transportes de fuerzas militares hacia las fronteras del Oeste son cada vez más frecuentes e importantes.—Efe.

LOS POLACOS AFIRMAN QUE HAN RECONQUISTADO LODZ

Varsovia, 13.—La Agencia P. A. T., en su revista del día, repite que las tropas polacas, después de vigoroso ataque, han vuelto a apoderarse de Lodz, de donde se retiraron los alemanes, abandonando algún material de guerra. Dice además la Agen-

cia que las divisiones polacas que combaten en Posnania y Pomerania han establecido contacto en la región de Kutno, después de sostener una lucha encarnizada con las tropas alemanas.—Efe.

LA DEFENSA DE VARSOVIA

Varsovia, 13.—Un comunicado del jefe de la defensa de Varsovia, radiado esta noche desde la emisora número 2 de la capital, dice lo que sigue:

«Durante la noche última, las fuer-

zas polacas siguieron rechazando los ataques del enemigo en las inmediaciones de Varsovia. Esta tarde, los aviones alemanes bombardearon los barrios del Norte y Noroeste de la capital. Los objetivos militares no sufrieron daño. Nuestra artillería antiaérea derribó tres aparatos enemigos.

La artillería alemana bombardeó anoche Varsovia con granadas incendiarias, que prendieron fuego al Instituto de Investigaciones Médicas «José Pilsudski».—Efe.

LA CARRETERA DE LUBLIN A LEMBERG, CORTADA

Berlín, 13.—Se anuncia oficialmente esta noche que las tropas ligeras alemanas han llegado a la carretera principal de Lemberg a Lublín, en las proximidades de Rawaraska y Tomaszou.—Efe.

LEMBERG TIENE MAS DE 300.000 HABITANTES

Lemberg es una ciudad polaca, capital de la antigua Rusia Roja o Galitzia Oriental, y hoy de toda la provincia de Galitzia.

Está situado en un valle rodeado de colinas, junto a varios riachuelos que se unen para formar el Poltew, afluente del Bug; cuenta con más de 300.000 habitantes.

El aspecto de la población es de ciudad moderna, con calles rectas y buen pavimento.

Lemberg es un gran centro industrial y mercantil. Posee talleres ferroviarios; fabricación de máquinas, calderas, carruajes, artículos de fundición, velas, perfumería; refinería de petróleo, conservas, cervecería, etc.

Sus principales centros benéficos son el Hospital general, la Casa de Maternidad, el Instituto de Sordomudos y Ciegos y de orfanato.

Tiene Universidad con cuatro Facultades, Escuela Técnica Superior, seis Escuelas Superiores de enseñanza y otros varios Centros de enseñanza.

El Gobierno nipón otorga amplios poderes al general Abe

Se apoyará la constitución de nuevo Gobierno en China

Tokio, 13.—Un comunicado oficial del Gobierno dice que la política esencial japonesa es arreglar la situación en China. El Gobierno japonés se encuentra dispuesto a apoyar la constitución de un nuevo Gobierno central en China para resolver la actual situación. En cuanto a política internacional, el Japón aumentará su producción para reforzar sus defensas e incrementar su comercio exterior. ***

Tokio, 13.—El Gobierno nipón concedido amplios poderes a su presidente, general Abe. Con esta designación el Gobierno japonés confía toda su política a tan alta personalidad. El general Abe ha ido a dar cuenta de tal medida al Emperador. Con esta confianza concedida al presidente del Consejo cambia completamente el sistema de información que se hacía al Emperador y ya anteriormente cada ministro era encargado de informarle de los asuntos de su respectiva cartera. De ahora en adelante será solamente el presidente del Consejo de ministros que informe al Emperador de todos los departamentos.

Los aliados no negociarán la paz con el actual Gobierno alemán

Londres y París no firmarán la separadamente

Londres, 13.—El ministerio de Información publica la siguiente declaración: «Los medios londinenses bien informados conceden un interés especial a los rumores de diversas negociaciones relativas a ciertos ofrecimientos de paz que podrían hacerse. La posición del Gobierno de S. M. y el Gobierno francés es de sobra conocida y ha sido ya expuesta claramente. Ninguna de las dos potencias podrá negociar la paz más que con el Gobierno alemán sobre cuya palatabilidad pueda afrontarse de un modo cierto el porvenir. Una vez que ocupe el Poder en Alemania un Gobierno después de fe y exista la seguridad de que será reparado el mal cometido, el Gobierno británico se mostraría, ciertamente, dispuesto a entrar en consulta con sus aliados y otras potencias, como ha declarado reiteradamente, sobre el medio de crear una paz justa y equitativa en Europa. En tales circunstancias sería también posible examinar la manera de reajustar las condiciones económicas para que todas las potencias puedan obtener un beneficio mutuo de las riquezas mundiales.»—Efe. ***

Tipo de cambio de moneda extranjera

Burgos.—Cambios oficiales del día de hoy. Divisas procedentes de exportación:

Francos 225

Libras 40

Dólares 9

Francos suizos 225

Francos belgas 160

Florines 125

Peso moneda legal 2

Divisas libres importadas voluntaria y definitivamente:

Francos 285

Libras 50

Dólares 12

Francos suizos 270

Francos belgas 212

Florines 65

Peso moneda legal 2

TERCER ANIVERSARIO DEL JOVEN

D. José Casado Barroso

Que dió su vida por Dios y por España el 16 de Septiembre de 1936

R. I. P.

Las misas que se recen el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Nueva declaración de Chamberlain en los Comunes

EL OBJETIVO PRINCIPAL DE LA MARINA INGLESA DEBE SER VELAR POR LA LIBERTAD Y SEGURIDAD DE LOS MARES

El suministro a Alemania por países neutrales, de artículos de importancia vital para la guerra, será limitado por el control de contrabando

Francia e Inglaterra están decididas a poner término a las amenazas de Alemania contra la vida de otros pueblos

Londres, 13.—El señor Chamberlain ha hecho en la Cámara de los Comunes, su segunda declaración sobre la situación de la guerra: «Creo que es conveniente—empezó diciendo—que comience mi informe de esta semana con una referencia de la reunión del Consejo Supremo de Guerra celebrado ayer en territorio francés. La Cámara no esperará—añadió Chamberlain—que le dé cuenta detallada de los muchos temas discutidos. Hay, sin embargo, un tema muy importante, al cual puedo referirme. Los pueblos de Francia e Inglaterra están igualmente decididos, no sólo a cumplir sus compromisos de honor con Polonia, sino a poner fin de una vez al estado intolerable de la vida de las naciones amenazadas perpetuamente por Alemania. Nuestros aliados los franceses son, como nosotros, un pueblo amante de la paz; pero no por eso están menos convencidos que nosotros de que no podrá haber paz hasta que desaparezca la amenaza del hitlerismo.

Un número importante de Estados neutrales han declarado su neutralidad, pero en ningún caso esta medida ha traído como consecuencia una relajación de la vigilancia armada que caracteriza a Europa en la actualidad y que es un resultado directo de la amenaza alemana a nuestra civilización. En el momento actual, el teatro de operaciones del Este sigue siendo el principal centro de la actividad militar. Los alemanes parecen querer obtener una decisión por la fuerza en este frente antes de verse obligados a transportar sus formaciones al Oeste para hacer frente a la amenaza de nuestra intervención aliada. En el Oeste—siguió diciendo Chamberlain—ha comenzado un avance metódico. Esta es una fase esencial y preliminar sobre la cual los franceses guardan naturalmente gran reserva y de la que es suficiente decir que tiene éxito completo. Se ha declarado ya que las fuerzas expedicionarias inglesas se encuentran ya en territorio francés. Sin embargo, se ha afirmado que las tropas habían entrado en acción. lo que no es estrictamente exacto. En el aire continúan las operaciones normales de reconocimiento y patrullas y cierto número de escuadrillas de las fuerzas aéreas inglesas se encuentran

operando en territorio francés. Se han llevado a cabo con éxito nuevos vuelos de reconocimiento sobre Alemania y se han obtenido por este medio útiles informaciones sobre la actividad de las fuerzas alemanas más allá de la frontera. Las patrullas de aviones actúan continuamente y las formaciones de lucha están preparadas para entrar en acción en cualquier momento.

El objetivo de la Marina inglesa

En lo que se refiere a la Marina inglesa, Chamberlain dió a conocer el hecho de que tres destructores polacos se han unido a la flota inglesa, y

han demostrado su eficacia participando desde ahora en la actividad de las fuerzas ligeras inglesas. El objetivo principal de la Marina inglesa debe ser, como lo fué en la última guerra, el asegurar la libertad y seguridad de los mares. En la guerra actual—añadió Chamberlain—el ataque alemán contra nuestros barcos mercantes ha comenzado por un acto de crueldad contra un barco de pasajeros, en contra de todas las leyes de la guerra marítima. Cierta número de barcos británicos han sido atacados y las pérdidas han sido indudablemente de cierta importancia. Lo que se esperaba, dado que en el momento de estallar la guerra, un gran número de barcos mercantes ingleses se encontraba viajando por siete mares diferentes, en condiciones iguales a las de tiempo de paz, mientras que los submarinos alemanes estaban colocados en las mejores posiciones estratégicas, y preparados por la guerra.

El suministro a Alemania de artículos de importancia vital para la guerra, llevado a cabo bajo banderas de países neutrales, será considerablemente limitado por el control de contrabando impuesto por la potencia de nuestra flota.»

Anuncia Chamberlain la creación de un ministerio de Navegación

Londres, 13.—En la sesión de esta tarde de la Cámara de los Comunes, el primer ministro, Chamberlain, ha anunciado que en fecha próxima será creado un ministerio de Navegación.

Un diputado preguntó al primer ministro si el Gobierno tenía la intención de hacer una declaración preliminar sobre sus fines de guerra, incluyendo entre ellos la liberación de los checos del dominio alemán. Chamberlain contestó que los fines de guerra del Gobierno están suficientemente expuestos en los principios que ya han sido enunciados y en defensa de los cuales ha entrado en guerra la Gran Bretaña. Estos principios han recibido la aprobación y el apoyo de todas las partes de la nación, y no hay duda de que en fecha posterior serán expuestos en detalle. En cuanto a la última parte de la pregunta, Chamberlain recordó su reciente mensaje al ex presidente Benes, en el que afirmaba que Inglaterra había tomado las armas para defender los principios citados y para liberar a los checos de la dominación extranjera.—Efe.

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Francisco de Castro Bocos

Abogado, jefe de la primera Falange, de la primera Centuria de Segovia

Murió gloriosamente por Dios y por España en la toma de Cabeza Lijar (Guadarrama) el día 15 de Septiembre de 1936

R. I. P.

Las misas que se celebran mañana, día 15, a las ocho, en la capilla de las Hijas de Jesús; a las ocho y ocho y media, en la iglesia parroquial de San Esteban; a las ocho y nueve, en los Padres Franciscanos, y a las nueve, en los Padres Jesuítas, así como las que se digan el día 16, a las ocho y media en San Esteban y a las nueve, en los Padres Misioneros, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia,

Agradecerá la asistencia a alguno de estos actos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

peraba, dado que en el momento de estallar la guerra, un gran número de barcos mercantes ingleses se encontraba viajando por siete mares diferentes, en condiciones iguales a las de tiempo de paz, mientras que los submarinos alemanes estaban colocados en las mejores posiciones estratégicas, y preparados por la guerra.

El suministro a Alemania de artículos de importancia vital para la guerra, llevado a cabo bajo banderas de países neutrales, será considerablemente limitado por el control de contrabando impuesto por la potencia de nuestra flota.»

Anuncia Chamberlain la creación de un ministerio de Navegación

Londres, 13.—En la sesión de esta tarde de la Cámara de los Comunes, el primer ministro, Chamberlain, ha anunciado que en fecha próxima será creado un ministerio de Navegación.

Un diputado preguntó al primer ministro si el Gobierno tenía la intención de hacer una declaración preliminar sobre sus fines de guerra, incluyendo entre ellos la liberación de los checos del dominio alemán. Chamberlain contestó que los fines de guerra del Gobierno están suficientemente expuestos en los principios que ya han sido enunciados y en defensa de los cuales ha entrado en guerra la Gran Bretaña. Estos principios han recibido la aprobación y el apoyo de todas las partes de la nación, y no hay duda de que en fecha posterior serán expuestos en detalle. En cuanto a la última parte de la pregunta, Chamberlain recordó su reciente mensaje al ex presidente Benes, en el que afirmaba que Inglaterra había tomado las armas para defender los principios citados y para liberar a los checos de la dominación extranjera.—Efe.

TERCER ANIVERSARIO DEL JOVEN

D. José Casado Barroso

Que dió su vida por Dios y por España el 16 de Septiembre de 1936

R. I. P.

Las misas que se recen el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones

la siguiente misa

que se celebrará el día 16, a las ocho y media, en la iglesia de las Madres Dominicanas, y a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad, así como el funeral que se celebrará en el pueblo de Mata de Quintana, serán aplicados por su alma.

Sus padres, hermanas y familia,

Se comunica oficialmente que la guarnición de Gdynia se ha rendido

Al Norte de la misma continúan los combates Las tropas alemanas han entrado en la ciudad

Berlín, 14.—Oficialmente se comunica que se ha rendido la guarnición de Gdynia. Las tropas alemanas han entrado en la ciudad.

Al Norte de Gdynia continúan los combates.—Efe.

El objetivo de las operaciones francesas

Londres, 14.—El cronista de guerra del "Yorkshire", afirma en un artículo que las operaciones que están llevando a cabo las fuerzas francesas tienen como objetivo el hacer desaparecer los primeros obstáculos de las líneas alemanas.—Efe.

Los barcos pesqueros holandeses no pueden salir al mar

Amsterdam.—Scheweningen y Limping se hallan atestados de barcos pesqueros que no pueden salir al mar, por temor a chocar con las innumerables minas que han sido puestas por los ingleses en el mar del Norte.

La situación de las familias de estos pescadores es angustiosa y los perjuicios causados a la flota pesquera, enormes.

EL HUNDIMIENTO DEL «ATHENIA»

Nueva York.—El doctor Norton, uno de los supervivientes del «Athenia» que ha llegado a los Estados Unidos, ha hecho una declaración referente al hundimiento de dicho buque, diciendo que existen probabilidades de haber ocurrido el percance como consecuencia del choque con una mina o por efecto de la explosión de las calderas. Hace creer que ha sido una de estas la causa, por el tiempo que se produjo entre la explosión y el hundimiento.

El presidente Carmona llega a Lisboa

Lisboa.—Ha regresado de su viaje a las colonias, el Presidente de la República general Carmona. Acudió al puerto, a recibirle, un público numeroso, que le tributó una entusiasta acogida, aclamándole delirantemente. Fue recibido por representantes del Gobierno y autoridades civiles, eclesiásticas, militares y navales.

Inmediatamente, el general Carmona se trasladó al palacio presidencial. Anoche fué objeto, en Cascaes, de un homenaje espléndido, consistente en una manifestación formada en su honor.

Esto prueba lo identificado que se halla Portugal con su Jefe de Estado y con el Gobierno del país, que tanto contribuye a la prosperidad y engrandecimiento de éste.

En la Basílica de la Estrella se cantó un Te Deum, al que asistieron el Gobierno en pleno, el Cuerpo diplomático, personalidades oficiales y nutridas comisiones. Los vivas al general Carmona se sucedieron sin interrupción.

Apertura de los Tribunales

Madrid, 14.—Mañana, viernes, a las once y treinta de la misma, según está anunciado, se celebrará en el Palacio de Justicia la apertura de los Tribunales con la asistencia del ministro del Departamento.

El acto se ceñirá al ceremonial de costumbre.—Logos.

Fallecimiento repentino de un cardenal

Ciudad del Vaticano, 14.—Ha fallecido repentinamente el cardenal Angelo María Taley. El finado príncipe de la Iglesia contaba setenta y seis años de edad.—Efe.

Referencias anglo-francesas de 1904 por la cuestión de África? ¿Cómo se olvidó la enemistad de Inglaterra y Rusia por los asuntos asiáticos? No era posible creer a la diplomacia alemana que el Gabinete de Londres fuese unido para nada al de San Petersburgo, puesto que se consideraba al inglés con la cultura suficiente para no batirse al lado del despotismo ruso ni por los afanes revanchistas franceses. Pero desgraciadamente para el mundo, fué así... Y ahora se está haciendo un juego semejante. Se está engañando a los que tienen que ir a las trincheras. Se está trabajando con los mismos métodos y con el mismo odio contra Alemania. Pero aquella lección ha dado su fruto, y ese fruto es nuestra confianza y... un aviso muy serio.

Dieciocho Divisiones polacas con su E. Mayor han rendido las armas en Osotrow-Kaczowik

En la batalla de Radom fueron hechos prisioneros 60.000 polacos Los alemanes se apoderaron también de 143 cañones y de 38 carros de asalto

EN GIBRALTAR

Una nave yugoeslava secuestrada

Belgrado.—El diario «Jutarnji List» informa que los buques de guerra ingleses han detenido y secuestrado, al cruzar ante Gibraltar, al transporte yugoeslavo «Jurko Topie», que se dirigía a Rotterdam con 7.000 toneladas de bauxite. A dicha nave le ha sido prohibido regresar a su puerto de origen y debe descargar todas sus mercancías en la base inglesa.

En los círculos oficiales yugoeslavos se muestra vivísima indignación por esta medida draconiana de los ingleses.—C. I. B.

La XXI Exposición Italiana del Ciclo y Motociclo

Milán.—La XXI Exposición del Ciclo y Motociclo se celebrará en Milán desde el 25 de Noviembre al 3 de Diciembre de 1939 en el amplio palacio del arte, sito en el parque milanés. Las grandes salas del mismo serán destinadas a los «stands» de las motocicletas, de los motofurgones y de las bicicletas, mientras los corredores circulares serán habilitados para los accesorios y las partes de recambio. La producción italiana presentará, además de novedades de gran interés constructivo, diversos nuevos tipos de motocicletas populares.—C. I. B.

Una mirada hacia el pasado en los momentos de la nueva conflagración

Existen pruebas, se amontonan elementos de juicio de gran valor para hablar del desarrollo de la Península de los Balcanes en los años anteriores al de 1914. Se sabe, de manera cierta, que era ella la encargada, más tarde o más temprano, de encender una guerra para procurar la destrucción de Austria y su aliada Alemania. Desde los días en que se rompieron las hostilidades entre algunos países balcánicos, la tirantez fué aumentando constantemente, hasta cargar el ambiente de tal manera que el estallido no se hacía esperar. Desde principios del año 1914 bien claro se veía que la catástrofe estaba bien cerca. Sin buscar otra prueba de más enjundia, viene al recuerdo un artículo de cierta revista militar rusa, que en uno de sus números, en el correspondiente al mes de Enero o Febrero de aquel año, se expresaba en la forma siguiente: «Sabemos muy bien que hemos de prepararnos para una guerra en el frente del Oeste, que debe de ir dirigida contra Alemania. Y no es solamente el ejército el que tiene que tener esta convicción profunda, sino todo el pueblo ruso debe de acostumbrarse a la idea de que debemos armarnos para una guerra de aniquilamiento en contra de los alemanes. Es necesario que se reduzcan a la nada los llamados Imperios centrales, aunque para ello tengamos que sacrificar centenares de miles de hombres». Esta era la opinión de determinadas clases sociales rusas, esta era la opinión de la Corte, de la diplomacia y de los jefes del Ejército ruso, este era el principal fundamento en que se apoyaba la alianza franco-rusa.

Desde hacía muchos años antes de la fecha citada el oro francés iba en masa a Rusia. En 1912 hubo un arreglo entre los Gabinetes de París y de San Petersburgo, se remitirían cien millones de francos oro por cada anualidad, y otros cien millones del ahorro francés que serían invertidos en efectos públicos rusos. El pequeño ahorro de la Tercera República se dio cuenta de que su esfuerzo tendría que ser luego defendido con sangre, y hasta con sangre propia. La Francia de Poincaré tenía decidida, de espaldas al pueblo, una guerra de revancha, tomando por causa la Alsacia-Lorena. Por informes muy concretos se llegó a saber que ese dinero dado por los franceses a los rusos se había de gastar únicamente en la construcción de ferrocarriles estratégicos y en la formación de un plan de carreteras sólo utilizables en la invasión de Alemania, dado que el proyecto común de operaciones se basaba sobre el «rodillo» del Ejército ruso, que tenía la obligación de avanzar sobre la Prusia Oriental y sobre la Silesia para abrirse las puertas de Berlín, ya que de esta manera le se-

ría fácil al Ejército francés tener casi despejado el camino del Oeste hasta alcanzar el Rhin. Este plan estaba fijado en cinco años, así como el completo rearme del Ejército zarista, hasta entonces bastante descuidado. Cuando se reunían los oficiales rusos, en sus francachelas y banquetes, siempre brindaban sobre esta consigna: «1917». Pero en 1914 se creyó que el momento que se presentaba era el más propicio para aventurarse en la gran empresa. Con esta convicción se negoció, en el mes de Julio

del año citado, durante la visita en San Petersburgo de Poincaré a Nicolás II, una total asistencia, tanto militar como política. Viviani, a la sazón jefe del Gabinete de París, se llevó de la visita a Rusia la seguridad de que la acción guerrera se llevaría de acuerdo con los planes que ya se tenían elaborados. Hubo, en los diferentes actos celebrados, pruebas irrefutables de lo que se preparaba. En la recepción diplomática, que se verificó al día siguiente de la llegada de Poincaré a San Petersburgo, el Presidente de la República francesa

El deplorable estado de las comunicaciones en Polonia favorece la resistencia

Londres.—Los críticos militares de los diarios de esta capital dicen que continúa el mal tiempo en Polonia, lo cual favorece a las tropas polacas, por hallarse en deplorable estado las carreteras, a causa de las constantes lluvias. Añaden que el tráfico por ellas por no poseer firmes especiales es difícilísimo, obstaculizando la marcha de las columnas motorizadas, por cuyo motivo la superioridad de ésta queda anulada, haciendo más fácil la resistencia del ejército polaco.

Señalan que el avance sobre Lemberg significará la pérdida de los lechos petrolíferos.

Pero indican que a dicha ciudad sólo han llegado las avanzadas alemanas, como ha ocurrido en Varsovia.

Advierten que de sesenta divisiones que tenían los alemanes operando en Polonia, once han sido retiradas para defender el frente occidental contra Francia, con lo que la diferencia de las fuerzas germánicas y polacas no es muy grande, puesto que éstas disponen de treinta divisiones.

LO QUE DICE UN ENVIADO ESPECIAL DEL «POPOLO»

Roma.—El enviado especial del «Popolo» en el frente oriental, dice que la velocidad de las columnas motorizadas alemanas en Polonia es insuperable, acusando una gran superioridad sobre el ejército polaco la aviación germánica y sus fuerzas de tierra.

Los cañones son tan superiores como los medios de locomoción que emplea el ejército alemán.

Los adelantos en ésta son tan enormes, que permiten desplazarse varias divisiones en un radio de 60 kilómetros, atacando, sin tregua, los flancos del enemigo, que sólo puede oponer a este empuje de hierro y de acero sus fuerzas de Caballería, cuyo empleo resulta completamente inútil, además de señalarse por lo sangriento.

DIRECCION GENERAL DE PRIMERA ENSEÑANZA

En el 90 por 100 de las escuelas de España se podrá comenzar mañana el curso escolar

Madrid, 14.—El director general de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo ha manifestado que en todas las escuelas de España, donde no se hallaba repuesto el Crucifijo, se ha colocado en el día de hoy. Con tal motivo se han celebrado solemnes fiestas religiosas a las que han acudido los escolares acompañados de sus maestros y de los señores inspectores, quienes después, en breves actos, han exaltado la fieta que hoy se conmemora.

En las escuelas de Madrid estos actos no han podido celebrarse en el día de hoy, pero tendrán lugar en breve y a ellos se les dará solemnidad extraordinaria.

Mañana se inaugura el curso oficial 1939-40 en todas las escuelas de Primera Enseñanza, salvo en las de algunas de Levante y Cuenca donde todavía se hallan requisados los edificios escolares para albergar a fuerzas y organizaciones del Ejército.

La reorganización de la primera enseñanza en España es perfecta. Mañana se estará en condiciones de reanudar las clases en el 88 ó 90 por 100 de las escuelas nacionales.—Logos.

Los duques de Windsor Amsterdam.—Noticias recibidas de Inglaterra participan que los duques de Windsor, a su llegada a Portsmouth, Gobierno, acudieron unos cuantos amigos. En cambio fué aclamado por numerosos obreros.

El duque de Windsor se tasla con su esposa, a una de sus posesiones. Después de permanecer allí unos días, se aprestará a partir a su Patria.

El ministro de la Gobernación en San Sebastián

San Sebastián.—El ministro de la Gobernación con el gobernador civil de la Basílica del Santo Cristo de Lezo, dirigiéndose después a Guadalupe. La estancia del señor Serrano en San Sebastián ha sido objeto de grandes muestras de simpatía por parte del vecindario.

El señor Serrano Suárez visita el museo y estudio de Zuloaga

San Sebastián.—Ayer estuvo en Guadalupe, acompañado de su esposa, el ministro de la Gobernación. Admiró las obras que contiene y expresó al ministro su gratitud por la visita que le hizo.

Fiesta de la Exaltación de la Cruz

Cartagena, 14.—Con motivo de la Exaltación de la Cruz, declarado «Día de la Exaltación de la Cruz», se ha celebrado una solemne fiesta religiosa en la iglesia de la Virgen de la Caridad, asistiendo numeroso concurso de fieles, los niños de escuelas con sus maestros y prestando las autoridades e inspectores de Primera Enseñanza.

Después de la misa se bendijeron los crucifijos, organizándose seguidamente la procesión para trasladarles a las escuelas. Portaban los crucifijos los inspectores de Primera Enseñanza y la Casa del Niño se celebró un acto, pronunciándose discursos y cantándose himnos.

Los crucifijos fueron colocados en las escuelas a los acordes del Himno Nacional.

Se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta del día. En la casa de Santa Teresa se reunieron los niños de las escuelas, llevando a sus respectivos maestros.

Con solemnes actos se ha celebrado la solemne fiesta. En uno de los grupos se reunieron todos los alumnos pronunciando discursos algunos de los maestros de Primera Enseñanza.

EN ZARAGOZA

Peregrinación de 7.000 muchachas católicas

Zaragoza.—Se hacen preparativos para recibir a las siete mil muchachas que llegarán en peregrinación a la Virgen del Pilar, y que partirán aquí tres días.

La célebre Puerta del Carmen de Zaragoza

Ha acordado el Ayuntamiento rodear con una verja la célebre Puerta del Carmen, que fué uno de los reducidos más heroicos de las tropas napoleónicas, durante el sitio de esta a nuestra ciudad.

La Puerta del Carmen conserva todavía los impactos que recibió en memorable epopeya.

M.C.D. 2022

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

La Corporación municipal se adhiere oficialmente a la peregrinación diocesana que irá al Pilar de Zaragoza

El alcalde da cuenta de la despedida oficial del que fue gobernador militar de Segovia, señor Bertrán de Lis

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde señor Reguera y asistieron los concejales señores Sáez, De Pablos, Tablado, Martín y Gómez, Pérez Barahona, Gasso, Martínez de Pisón, Gil, González Calero y García Bermejo.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

Disposiciones oficiales

Se da lectura a la Ley de 1 de Septiembre de 1939, sustituyendo el régimen de capitalización en el Retiro Obrero por el de pensión fija, aumentando la pensión actual y convirtiendo las Cajas Colaboradoras en Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión.

Se da lectura a un escrito del señor arquitecto municipal, en el que se señala al excelentísimo Ayuntamiento la conveniencia de exigir dirección facultativa para los revocos de fachadas y colocación de andamiaje.

Otro escrito del jefe de Intendencia de la plaza, solicitando en arriendo el edificio de Sancti Spiritus, y otro de la Cofradía del Santo Cristo del Mercado, invitando al Ayuntamiento a los funerales que se oficiarán mañana, viernes, en sufragio de las almas de los caídos de la feligrésia.

El primer asunto pasa a estudio de la Comisión correspondiente; para el segundo se faculta a la Alcaldía.

Perpetuidad

Doña Micaela Nogales solicita la perpetuidad de una laude en el Camposanto del Santo Angel de la Guardia, y se accede a la petición, previo el pago del cánón correspondiente.

Empadronamientos

Se aprueban nueve instancias por las que se solicitan inclusiones en los padrones municipales.

Obras particulares

Se concede autorización para realizar las siguientes obras particulares: A don Manuel Delgado Molina, en el número 12 de la calle de San Agustín; a don Eutiquiano Rebollar, en la calle del Juego de Pelota; a don Santiago González, en San Vicente Ferrer, 2; a don Gabino Herrero, en Covarrubias, 3; a don Miguel de Miguel, en Ruiz de Alda, 4; a don José Robledo Egido, en la calle de la Plata; a don Pedro Serrano García, en Daoiz, 5; al director del Colegio de San José, en San Sebastián, 4, y a

don Félix Engelmo, en Santo Domingo, 14.

Comunicación de la Comunidad de Villa y Tierra de Segovia

Se da lectura a una comunicación de la Comunidad de la Villa y Tierra de Segovia, dando cuenta del arreglo entre la entidad citada y la razón social «Hija de Nicomedes Herrero», sobre liquidación de cuentas pendientes.

El señor Sáez se muestra satisfecho por el arreglo y pide que conste en acta la felicitación de la Corporación municipal para los compañeros que han intervenido en este asunto.

El señor Martínez de Pisón dice que esto sirva de aviso para lo sucesivo, poniéndose gran cuidado en la redacción de los contratos.

Despedida del señor Bertrán de Lis

El alcalde da cuenta de que don Félix Bertrán de Lis, que hasta hace pocos días ostentó el cargo de gobernador militar de la plaza y provincia, había hecho una visita a la Alcaldía para despedirse oficialmente. Con este motivo el señor Bertrán de Lis pronunció emocionadas frases de gratitud para el pueblo de Segovia y expresó su satisfacción por la ayuda constante que el Ayuntamiento le había prestado durante su mando.

Continúa diciendo el alcalde que el señor Bertrán de Lis, que tanto cariño siente por estas tierras segovianas, había defendido con gran tesón y energía los intereses del pueblo y pide que conste en acta la gratitud del Ayuntamiento hacia dicho señor.

Así se acuerda por unanimidad.

Adhesión oficial a la peregrinación diocesana

El señor Martín y Gómez dice que el próximo día 25 saldrá para Zaragoza una peregrinación diocesana, presidida por el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, que acudirá a las plantas de la excelsa Patrona de España para darla gracias por la victoria de las armas nacionales.

Añade el señor Martín y Gómez que como ésta es la primera peregrinación que se celebra después de la guerra, y por su significado, el Ayuntamiento debe adherirse oficialmente a la misma, y que, en su día, el alcalde y una comisión de concejales acudan a dicha manifestación de fe y patriotismo.

Así se acuerda unánimemente.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 16.668,52 pesetas.

García, viuda de Segoviano. Día 7, familia de don Leocadio Suárez. Día 8, doña Emiliana Avellón, viuda de García Aceves. Día 9, doña Blanca Comas, de Torre. Día 10, doña Consuelo Sainz, de Martínez. Día 11, una familia devota. Día 12, por el eterno descanso de los señores don Julio y doña Margarita de la Torre. Día 13, doña Laura Rojas, de la Torre. Día 14, doña Anastasia Mesón, por sus difuntos. Día 15, familia de don Felipe Bobillo. Día 16, doña Elvira de la Torre. Día 17, doña Anita Mañas de Lamo, camarera de la Virgen. Día 18, doña Esperanza Lozano de Alonso. Día 19, doña Timotea de Benito. Día 20, doña Rosa Madrigal de Mañas. Día 21, don Indalecio Sayalero. Día 22, don Andrés Velasco. Día 23, don Modesto Fraile. Día 24, doña Soledad Núñez de Alvarez.

Es de esperar que en el próximo domingo, día de la festividad de nuestra excelsa Patrona la Virgen del Hénar, se vea extraordinariamente concurrido su Santuario, a juzgar por las noticias que hay, de infinitas personas que piensan venir a postrarse a los pies de tan milagrosa imagen.

CÓRDOLES

12-9-939.

Se hace cargo del Gobierno militar de la plaza el coronel señor Colorado

En virtud de la nueva organización del Ejército, decretada en el «Boletín Oficial» fecha 25 de Junio último, número 206, ha hecho entrega del Gobierno Militar de la plaza en el día de hoy, el coronel don Félix Bertrán de Lis y Valderrabano al coronel jefe del 13 Regimiento de Artillería ligera, don Eugenio Colorado Laca, a quien corresponde según el mencionado Decreto.

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes de Segovia

Circular número 39

Todos los industriales, cualquiera que sea su gremio, de esta capital y su provincia, han de estar provistos del «control para el público» fijando precios de venta en el mismo de todos los artículos que posea en su establecimiento bien entendido que toda falsedad y ocultación de géneros serán sancionados con el máximo rigor.

Precio de venta para la leche en polvo

Circular número 40

La Comisaría general de Abastecimientos y Transportes ha fijado los siguientes precios para la venta de leche en polvo:

Leche entera con un 28 por 100 de grasa, a 8,00 pesetas kilo.

Leche semi-descremada con un 12 por 100 de grasa, 7,50 ídem.

Leche descremada, 6,25 ídem.

En los establecimientos que se vendan este artículo se cuidarán de poner un cartel en sitio bien visible en el que se indique la calidad de la leche que se expende, así como el tanto por ciento de grasa que contiene y su precio de venta.

Asimismo para la venta de la leche descremada deberán figurar en grandes caracteres la siguiente inscripción: «No útil para alimentación infantil».

Se vigilará el cumplimiento de esta orden sancionando ejemplarmente a los contraventores de la misma.

Los precios para la cebada, avena y paja cereal

Circular número 41

Los precios señalados por el ministerio de Agricultura para la cebada, avena y paja cereal en esta provincia por quintal métrico de mercancía sana y limpia entregada por el productor a granel en el mes de Agosto próximo pasado en sus locales o en el mercado habitual más próximo a elección del vendedor, son 47 pesetas para el de cebada, 45 pesetas la avena y 7,25 pesetas la paja de cereal.

Para los meses sucesivos se aplicará un aumento mensual como sigue:

Para los granos: 60 céntimos por mes en Septiembre y Octubre, 50 céntimos en Noviembre y Diciembre, 40 céntimos en Enero y Febrero, 30 céntimos en Marzo y Abril y 20 céntimas en Mayo y Junio; en total, 4 pesetas.

Para la paja: diez céntimos en Septiembre y en Octubre, ocho en Noviembre y en Diciembre, seis en Enero y en Febrero, cuatro en Marzo y en Abril y dos en Mayo y en Junio; en total, 60 céntimos.

Para la fijación del precio a mayoristas se adicionará, al precio en origen señalado, los gastos de transporte correspondiente hasta el ingreso de la mercancía en los almacenes del mayorista, y al productor resultante un 4 por 100 como beneficio industrial para el mismo.

Los precios para detallistas se obtendrán de igual forma que para mayoristas pero con la diferencia en cuanto al porcentaje de beneficio, que será de un 10 por 100.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 13 de Septiembre:

Premio de 20 pesetas, número 679. Premios de 3 pesetas, números 79, 179, 279, 379, 479, 579, 779, 879 y 979.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Segovia

Examen de ingreso

Los alumnos matriculados de ingreso para ser examinados en este Instituto, deberán presentarse el próximo día 18, a las diez en punto de su mañana, debiendo venir provistos de pluma, a ser posible estilográfica.

Pruebas de suficiencia

El mismo día 18, a las doce, se presentarán los alumnos que en el mes de Junio no fueron declarados aptos en la disciplina de dibujo, primer curso.

El día 19, a las nueve de la mañana, comenzarán las pruebas de las restantes disciplinas de primer curso para todos aquellos que no lograron la suficiencia en ellas.

Las pruebas de las asignaturas de los restantes cursos, así como los exámenes por el plan de 1903, serán anunciadas oportunamente y con la suficiente anticipación en el tablón de anuncios del Instituto.

Tanto en los exámenes de ingreso como en las pruebas y exámenes de asignaturas, el alumno que en el momento de ser llamado no presente certificado de enfermo o no justifique que tiene exámenes de otras asignaturas incompatibles, perderá el derecho a ser examinado en la presente convocatoria.

Colegio Oficial de Farmacéuticos

En el plazo de diez días todos los señores farmacéuticos, sin distinción, retirarán el alcohol neutro que se les tiene asignado, advirtiéndoles la cantidad es la correspondiente a dos meses, enviando los envases al local del Colegio.

Segovia, 12 de Septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El Presidente.

IMPORTANTE

Sociedad de Seguros, necesita delegado y agentes en la capital y pueblos importantes de la provincia. Dirigirse por escrito a PUBLICIDAD R. E. I., San Pablo, 5, Salamanca.

Muñopedro

Fiesta simpática y ejemplar en el caserío de Acedos

El pasado domingo, día 10 de los corrientes, tuvo lugar en el caserío de Acedos, propiedad del excelentísimo señor marqués de Lozoya, una fiesta simpática y de profundo sabor católico-social.

Continuando la tradición de la casa, interrumpida durante los años del Movimiento que ha salvado a España, ha querido el marqués pasar un día familiarmente con sus colonos de Muñopedro y de Jemenuño, en número aproximado de cuarenta.

Al efecto, organizó los actos siguientes en los cuales consistió la fiesta:

A las nueve y media, el señor cura economo de Muñopedro, capellán del caserío, celebró la santa misa, aplicada por los combatientes de ambos pueblos caídos por Dios y por España. A continuación nos trasladamos todos al monte de la finca para hacer unos ojeos, que resultaron magníficos, por lo bien que los realizaron los ojeadores, por la abundancia de caza y por la habilidad que demostraron los escopeteros, pues, en sólo cuatro ojeos, se mataron sesenta y dos piezas.

Por último, a las tres de la tarde, regresamos a la casa con un deseo vehemente de rendir los máximos honores a la suculenta comida que se nos tenía preparada. Durante ella se comentaron las incidencias de la cacería, reinando entre los comensales la más franca y sincera alegría, exteriorizada en cariñosos y entusiastas vítores al buen marqués y a sus acompañantes, entre los cuales se hallaba el excelentísimo señor subsecretario y director general de Trabajo don Mariano Pérez de Ayala, el célebre pintor español don Ismael Blat, el señor Solís y otros familiares del marqués. Al final de la comida y después del acto de acción de gracias, se cantó el «Cara al sol», seguido de los gritos rituales y de numerosos vivas a España y al Caudillo.

Seguidamente se procedió al reparto de la caza entre los colonos de uno y otro pueblo, llegando, por fin, el momento de retirarnos a nuestros hogares, cosa que hicimos con no poca tristeza, por no poder estar más tiempo con tan ilustre prócer, pero llenos de satisfacción porque sabemos que nuestro marqués reconoce y aprecia en cuanto vale el mérito de nuestro trabajo y guarda en su corazón un lugar preferente para nosotros y para nuestras necesidades agrícolas. ¡Que Dios le guarde y que el acto que hoy ha realizado para honrar a estos hombres de campo sirva de ejemplo a otros hacendados que quieran conquistar el cariño y veneración de sus colohos! Porque al marqués de Lozoya le aman y veneran todos cuantos de él dependen.

Corresponsal

Local amplio, trato esmerado, prontitud y economía encontrará siempre en el ya acreditado Bar LA CRIOLLA Ruiz de Aida, 4 (Azoguejo) Segovia VICENTE ESCOBAR

PERFUMES DE MODA Harén, Esmeralda, Siky, Crespón de China Venta a granel PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2. Tel. 260

FERIA DE GANADOS EN VILLACASTIN

Los días 18, 19 y 20 se celebrará la acostumbrada feria de ganados. Existen pastos gratuitos para los ganados que vayan y aguas en abundancia.

Irán provisto el ganado de la guía de Sanidad. El alcalde, Marcelino Martín.—El secretario, Faustino Martínez.

La antigua casa de RAMON CERVELLA

Cañuelos, 20 y 22 abre el próximo mes de Octubre depósito de papel, huesos y similares.

Doctor Zamarrilla

Pasará consulta de enfermedades de infancia todos los domingos de doce a una en la Clínica Gila. San Francisco, 23, primero.

Dr. Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer. Consulta de doce a una y tres a cinco. Corpus, 8, primero, letra.

D. VIDAECHE

Oculista. Consulta diaria de diez a dos. Calle Colón, 5, segundo.

DR. A. DEL CANTO

Continúa su consulta en Segovia los jueves, viernes y sábados hasta el 15 de Septiembre. Muerte y Vida, número 1.

Cornezuelo de comino

Se compra a los mejores precios. ARTURO SANTANA. Juan Bravo, 5, tienda.

Anuncios breves

Las abreviaturas y cifras breves, no números, se contarán como palabras.

Radio-reparación. Reparación de radio según los últimos modelos. Plaza de Franco, 22, tercero (cerca de la Suiza).

Vendo diez a doce carros nuevos. Informar en la Administración.

Se venden cuartos de un carro en buen uso. Superficie de La Serena, para 200 reses y 250 vacunas. Juan Cuevas, Cortés, 9, Badajoz.

Machos extraviados, uno de otro castaño oscuro, otro castaño claro, siete cuartas, edad serrada. Frutos, en Encinillas, gratificará nárd gastos.

Pérdida documentos para extraviados esta mañana. Se agradecerá devolución, en San Agustín, 25, bajo.

Cedo hiervas de invierno en la casa de La Serena, para 200 reses y 250 vacunas. Juan Cuevas, Cortés, 9, Badajoz.

Vendo la casa 157 de José María. Tratar, en 171, Marqués.

Vendo aparato de radio alemán. Hecho estado, precio 50 pesetas. Grabador Espinosa, 1, Pío.

Vendo dos vacas recién paridas. Segundo y tercero. Tratar, en Santos, en Aldeanueva.

Se arriendan para la casa y dependencias para la finca de Navalperal (Montaña) informes, Valeriano González.

Bucha dos años, ruca, blanca, desapareció el 2 del actual de Berbeta (Zarzuola del Monte) Fulgencio Pérez, de Nava sea su hijo, gratificará y abonará gastos.

Arriendo pastos para la finca de la Nar es en Hontabilla. 1.000 en primavera, desde Agosto, por año, en término de Hontabilla. Tratar, Rafael Rubio.

Vendo vaca suiza recién parida. Tratar, en Hontabilla.

DESDE CUELLAR

Fiestas religiosas en honor de la Virgen del Hénar

En la «Hoja Mensual» que publican los reverendos Padres Carmelitas del vecino Santuario del Hénar, correspondiente al mes de Septiembre actual, en honor de nuestra excelsa y milagrosa Patrona, se consigna un sugestivo programa en el que se hace constar que, «en este Año de la Victoria en que ha vencido nuestra Santa Fe al triunfar nuestra España tradicional, lejos ya de aquellos ruidos de guerra, limpia la Patria de frentes de combate y dolor, gozosos y olvidados del mal pasado, unidos todos en la alegría de la paz, aunque esperando días todavía mejores, los hijos devotos y agradecidos consagran desde aquí, tu Mes y tu fiesta, Madre querida del Hénar, a darte por todo gracias infinitas».

El programa dió comienzo el día 6 en la forma siguiente:

Día 6.—A las cinco y media de la tarde, ejercicio de preparación a la novena.

Día 7.—A la misma hora empezó la novena solemne a la Virgen del Hénar, con exposición de S. D. M., oraciones y salve. Así los días restantes del novenario.

Día 16.—Vigilia de la fiesta. Por la mañana, a las nueve, misa cantada. A mediodía, gran volteo de campanas. Por la tarde, a las cinco y media, ejercicio. Al anochecer saldrá la procesión de las Antorchas, cantándose el «Ave María» a coro popular y cuatro voces.

Día 17. Fiesta de la Virgen del Hénar.—De ocho a once se oficiarán misas y se repartirá la sagrada comunión. A las once, misa solemne. La capilla del Santuario interpretará la de S. P. Orseolo, de O. Ravanello, a tres voces. A las doce, procesión por el prado con el canto del santo rosario. Finalizará con la salve popular. La función de la tarde será a la hora de costumbre.

Día 18.—A las cinco de la tarde, principia el solemne septenario. Los días restantes a la misma hora.

Día 24. El Henarillo.—A las diez y media, misa cantada. Por la tarde, a la hora de costumbre, fin del septenario, con sermón y despedida a la Virgen.

Tanto el novenario como el septenario, son a la intención de las familias siguientes: Día 6, doña Concha

ANUNCIO

Habiéndose de proceder a la apertura en esta capital en fecha breve de un Colegio de Primera Enseñanza para niños y otro para niñas y queriendo saber antes de su apertura el número de alumnos de ambos sexos con que puede contarse, se pone en conocimiento, por medio del presente anuncio, de aquellos padres a quienes pueda interesarles, que el plazo de matrícula queda abierto desde esta fecha hasta el día 20 del corriente en esta Administración.

Siendo estos Colegios de carácter privado y habiéndose de montar con arreglo a los últimos adelantos modernos y darse en ellos todas las enseñanzas que preparen a los niños para poseer un elevado grado de cultura, se advierte que el número de niños no ha de ser superior a ciento e igual el de niñas y que el precio de matrícula será de veinte pesetas mensuales.